

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó envián-  
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á  
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XX, NÚM. 3,572 DE LA NOCHE. MADRID, VIERNES 16 DE AGOSTO DE 1887. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23

## PRIMERA EDICION.

MIERCOLES 13.

Han sido promovidos á capitanes los tenientes de infantería D. Máximo Martín y Guerra, D. Manuel Morante, don Francisco Romero y Oviedo, D. Jacinto Valdivielso y Angosto, D. Félix Blanco y García, D. Mariano Escuder y Formant, D. Martín Escribá y Navarro, y D. Juan Fernandez y Alfonso.

Desde el 21 de este mes hasta fin de mismo se admiten en el real Conservatorio de música y declamación, las solicitudes de matrícula.

Se halla vacante la plaza de médico-cirujano de Villarrubia de Santiago con 2000 rs. del presupuesto municipal, y la de secretario del ayuntamiento de Lanjarón con 4000.

Por el arzobispado de Toledo se convoca á oposicion para una plaza de capellan de muzárabe de la santa iglesia primada.

Ayer no llovió en ninguna provincia.

De Jerez de la Frontera dicen que se ha terminado la recolección de cereales en aquellos campos, dando un producto menos que mediano, por cuya razon el mercado de trigo seguía manteniendo los precios como antes de la recolección.

Se ha verificado en la plaza de toros de Valencia la anunciada lucha entre el celeberrimo elefante Pizarro y tres toros del Colmenar. Hé aquí en pocas líneas como describe la funcion un periódico local:

Al sonar, dice, el clarín que anuncia la salida del primero de sus contrarios, dió Pizarro frente al toro, recogiendo su prolongada trompa bajo el oquillo, y adelantando la cabeza para recibir al toro con sus enormes cuernos. El toro, de hermosísimo aspecto, salió como una flecha, dirigiéndose valiente hacia su contrario, que le recibió impávido en medio de la plaza. El choque fué poderoso y el hijo del Jarama se estrelló contra la colosal mole que presenta la cabeza del paquidermo, que con reposada calma le rechazó, dejándole algo estropeado. En vano se esforzaba el toro con-

tra su enemigo, que no pudo sujetarlo, pero que le infundió miedo á los pocos ataques, saliendo herido el cornudo lidiador, que fué muerto por la cuadrilla.

Lo mismo sucedió con el tercer toro; pero el segundo tuvo menos suerte, pues á la segunda embestida le derribó su enemigo, y poniéndole los poderosos cuernos sobre su cuerpo, hizo un ligerísimo esfuerzo de presión, dejándolo muerto en el acto.

La cuadrilla puso algunos pares de banderillas á los dos toros que no mató el gran Pizarro, y un diestro concluyó con ellos, levantando una tempestad de silbidos, gritos é imprecaciones.

Si se repite la funcion, no faltará público á este nuevo espectáculo.

Cien empleados del ferrocarril de Chicago and Great Eastern detuvieron un tren en Logansport, despacharon á los pasajeros sin molestarlos, y se quedaron los coches en garantia de los sueldos que les adeudaba la empresa.

La Union de Albacete dejó de publicarse por haber sido suspendida por dos meses; ahora hemos recibido el número primero de *La Unidad*, que ha venido á reemplazar al suspenso.

En la cima de la isleta Redonda ó de las Batas (Menorca), y bajo de una peña, fueron hallados el domingo dos esqueletos humanos, cuyos huesos estaban aun bastante bien conservados.

En los dias 21 y 22 de setiembre próximo se verificarán en la plaza de toros de Logroño dos corridas, que serán lidiadas por las cuadrillas de Cúcharas y de su hijo Curruto. Los toros serán de Benavente y Colmenar.

El reputado oculista Sr. Nadal May ha salido para los baños de Ontaneda, y desde allí pasará á Paris y diferentes puntos de Alemania, donde se propone hacer nuevos estudios sobre la especialidad á que se dedica.

Con el título de *El Ciudadelano* va á publicarse un periódico en Ciudadela de Menorca.

El precio de la carne ha subido en pocos dias 15 cuartos en libra en Mahón, donde el 10 de este mes se vendía á seis reales libra.

Un periódico de Mallorca, *El Isleño* da las siguientes noticias:

«Segun parece, recaen sospechas de complicidad en la falsificación de títulos de la deuda del Estado, y de que hemos dado cuenta, en un establecimiento de esta capital. Se asegura que ayer fué preso el dueño de dicho establecimiento. Ignoramos si las sospechas han adquirido algunos grados de certeza, ó si las indagaciones practicadas habian servido para hacer constar la inocencia de los acusados. Daremos cuenta de lo que resulte así que nos sea posible verificarlo.»

Son varios los presos á consecuencia de la falsificación de los títulos de la deuda del Estado. Se dice se han encontrado pruebas que no dan lugar á ninguna duda respecto á haberse verificado en esta isla la falsificación, tales como moldes y otros útiles para la tirada de las laminas. La autoridad superior civil ha procedido en este asunto con un actividad suma, siendo secundada con extraordinario celo por sus subordinados. Así que podamos daros estensos pormenores del hecho, único quizá en su clase en la historia criminal de Mallorca.»

El gobierno prusiano ha ratificado el convenio postal ajustado entre el gran duque de Hesse y Prusia.

Parece que se ha desistido por ahora de la visita del rey Victor Manuel y del presidente del consejo de Ministros de Italia, Sr. Ratazzi, á Francia. Es indudable que existe alguna frialdad en las relaciones entre Paris y Florencia, y que esta frialdad es vivamente explotada por Prusia. Esta ofrece de nuevo á la Italia su apoyo para la cuestion de Roma, siempre que sostenga la alianza que firmó hace dos años con la Alemania del Norte.

El Sr. Berthemy, ministro de Francia en Washington, ha recibido del Sr. Dano, representante de Napoleon III en Méjico, despachos en que le dice que está realmente prisionero en la capital de la república. Pide que no se le reclame de una manera hostil ó arrogante, en atencion á estar persuadido que Juárez le devolverá su libertad tan pronto como llegue á Méjico.

Dice un periódico de Córdoba que el señor gobernador de aquella provincia

se ha dirigido á los gobernadores de las de Almería, Málaga, Cádiz y Sevilla, todas limitrofes y del litoral, para que una vez que el precio del trigo ha excedido del tipo de protección dispensado á nuestra agricultura, se sirvan, si lo consideran justo, pedir al gobierno la franquicia de importacion de los trigos extranjeros.

El correo de Málaga nos trae hoy una carta de Melilla que amplía las noticias de la que publicamos ayer, héla aquí:

Melilla 8 de agosto.  
Dias pasados y por conducto del califa, manifestaron varios cabos de kábilas el deseo de una entrevista con el brigadier gobernador, la que, concedida, tuvo lugar á las inmediaciones de la puerta de Santa Bárbara, teniendo por objeto devolver el ganado que como manifesté á Vd. en mi anterior, que he tenido el gusto de ver impresa en su apreciable del 30, detuvieron, dando una completa satisfacion y escuchando con bastantes muestras de respeto las sentidas frases que esta digna autoridad les dirigió, afeando y acriminándoles la accion cometida.

Durante la entrevista, así como antes y despues de ella, muchos caballeros de campo, como se nombran, estuvieron corriendo la pólvora en obsequio á este señor gobernador, como uno de los mayores á su entender.

Se dice hicieron varias peticiones que por no ser justas les fueron negadas; entre ellas repitieron la reclamacion contra el moro de la seccion del Riff, de que le hablé en mi última, á la cual contestó este señor gobernador, que de no estar conforme con la solucion dada por el deudor, hicieran su reclamacion por escrito al Excmo. señor comandante general de Ceuta por conducto del califa, para que aquella autoridad resolviera segun justicia, en lo que al parecer quedaron conformes.

Tambien demostraron algun empeño, en que no se notara por los demás la humildad con que venian á hacer la entrega del ganado.

Segun por consiguiente en buena armonia con la plaza, sin embargo de la prohibicion de que no entren generos en ella; y aunque los muchos ladrones y rateros que hay en el campo robaron cinco reses el 29, al dia siguiente fueron devueltas por el califa.

Estas raterias ó robos han tenido lu-

gar varias veces anteriores á esta, pero no se las he noticiado por ser en mi concepto hechos de ninguna importancia, pues en cualquier pais culto tambien se cometen sin que llamo la atencion, y tanta menos importancia les he dado cuanto que siempre se ha logrado su inmediata disolucion por mas que se diga lo contrario, cosa que es tan digna de atencion, vista la clase de gente que las cometen.

Con respecto á la aduana, sigue en su mismo estado, aguardando los cabos de kabilia y demás gente acomodada de esta parte del Riff la venida del nuevo bajá para hacer constar su reconocimiento ó sea su no oposicion, asegurándose por lo tanto, que entrará en la plaza cuanto los tratados de comercio permiten, conociéndose entonces lo que se puede esperar de su establecimiento en esta plaza, bien por lo que hace al comercio, bien por lo que tenga relacion á estrechar mas las relaciones, que á no dudar solo el comercio en esta parte puede lograrlo.

El mismo bajá, segun noticias, debe haber salido ya de Tánger para este campo, y de no haberlo hecho, se cree llegará á esta por mar de un dia á otro.

Hoy recibimos la siguiente carta de uno de nuestros corresponsales en la corte:

San Ildefonso 13 (por la noche.)

Crecen por momentos la animacion y el bullicio en este real sitio. La afluencia de gente de los pueblos circunvecinos es extraordinaria. El mundo oficial de esa corte se ha trasladado aqui casi en masa, y media Segovia se viene á proreñer las próximas fiestas. Intúil es decir que los fondistas y casi todos los vecinos de esta poblacion, que en estas épocas convierten sus casas en otras tantas hospederias, están haciendo su agosto, lo que es muy natural, teniendo en cuenta el mes que corre. Hallar hoy un cuarto donde meterse es poco menos que imposible, y aun el que lo encuentra tiene que acceder á las exigencias fabulosas de sus dueños, que son unas hormigas para su casa y aprovechan el verano cogiendo fruto para el invierno como el insecto de la fabula.

Anoche llegaron el ministro de Marina, el subsecretario de Gobernacion y varios directores de este ministerio. Estos últimos se han ido con el Sr. Valero y Soto á habitar la linda posesion de Quitape-

Piperlo empezó á descender con precaucion. El chambelan le seguía.

Guido y los suyos no habian perdido una sola palabra de la conversacion entre el favorito y su cómplice.

—¡Qué desgracia, murmuró Coquenbuche, que esos dos tunos no estén solos dentro del pozo! ¡Con qué gusto me apoderaría de la escalera y los dejaría con el pico dentro del agua hasta que no tuviesen mas sed!

—¡Silencio!... dijo vivamente Guido, hé ahí.

Efectivamente: Labrosse y Piperlo acababan de reaparecer.

Con la ansiedad de la desesperacion esperaban los cuatro aventureros que el italiano ó su amo les diesen á conocer por medio de una frase, de un ademán, de un signo cualquiera, si Berenguela pertenecía aun á este mundo ó habia ya volado su alma al otro, pues no podian dudar que era de ella de quien se trataba.

Mas por una de esas fatalidades estranas, tanto Labrosse como su cómplice guardaron profundo silencio.

Aterrizados sin duda ellos mismos del horrible crimen que iban á cometer, ni aun valor tenían para mirarse.

Por fin el chambelan pasóse la mano por la frente é hizo seña á Piperlo de que retirase la escala ya.

Hecho esto cogió dos fuertes ramas y las colocó en forma de cruz sobre la boca del pozo.

Despues puso sobre estas otras y otras, y en seguida cubrió todo aquello con la cal, cemento y piedras que habia preparado al efecto, formando así una espesa y fuerte capa de mampostería.

Poco despues el agujero estaba tan herméticamente cerrado, que era imposible penetrarse en el interior del pozo la mas pequeña ráfaga de aire.

Terminado este trabajo, y con el objeto de disimularlo cuanto fuese posible, Piperlo y su amo estendieron sobre la capa de mampostería las hojas y ramaje seco que habia al rededor.

Labrosse dirigió su postrer mirada sobre la tumba que acababa de cerrarse encerrando á Berenguela y pasándose la mano por la frente como para alejar de sí una horrible pesadilla, salió precipitadamente el fondo del jardín.

Piperlo apagó la antorcha con el pie y cogiendo la escalera siguió los pasos de su amo.

—¡Despachémonos!... dijo este con voz

breve. Ardo en deseos de abandonar esta horrible mansion!...

Los dos criminales llegaron en pocos segundos al caballete medio derruido y cubierto de musgo.

Despues de haber explorado el campo desde lo alto de la muralla, dijo Labrosse con voz apenas perceptible:

—Nadie... ni un alma!...

—Nadie... repitió Piperlo.

Y cogiendo á ambos la escalera por los extremos superiores fueron inclinándola poco á poco hasta que por fin la pasaron al otro lado de la muralla.

Cuando se hubieron asegurado de que estaba perfectamente apoyada en el suelo, empezó á bajar Labrosse, y bien pronto Guido y los suyos le vieron desaparecer.

—¡Cuerpo de Dios!... murmuró Coquenbuche. Si se llevan la escalera estamos perdidos, pues lo que es de la del balcon ha debido retirarla. Esto es mas claro que el dia.

Apenas acababa de pronunciar estas palabras, cuando percibió á Piperlo que mentado sobre la muralla hacia esfuerzos por subir la dichosa escalera.

Momentos despues caía esta sobre el piso del parque, produciendo un ruido seco.

—Por San Guillermo, patron de los ingleses!... exclamó Coquenbuche, ¿si se quedará aqui ese tunante de Piperlo? Si es así, tanto peor para su pellejo.

Pero Piperlo, cual una culebra, dejóse escurrir á lo largo de la muralla, y solo se percibian sus dedos é esqueleto agarrados cual unos garfios al caballete.

Bien pronto desaparecieron tambien los dedos. El italiano acababa de rozar el borde de la muralla, y á pesar de la prodigiosa altura que le separaba del suelo, cayó de pies cual los gatos, sin sufrir la mas pequeña contusion.

Guido Raymond y los suyos lanzáronse fuera de su escondite.

La primera idea fué dirigirse al pozo.

En menos de cinco minutos fueron arrancadas las ramas, destruida la reciente obra de albañilería y descubierta la boca del pozo.

Introdujeron en él la escalera, y Guido Raymond descendió el primero de todos, seguido del judío que iba aumbrando previsto de su linterna sorda.

El fondo del pozo era mucho mas ancho que el cruceo y cualquiera lo hubiera comparado á una gigantesca co-

El obstáculo en cuestion era la caja de ébano.

Coquenbuche cogió el fétreo con sus nervudas manos y despues de ponerle una cuerda por el centro lo subieron Griffardoche y el Normando al borde de la huesa. Sin pronunciar una palabra, sin hacer un ademán, arrojóse Guido ante la caja funeraria, y con mano agitada y febril trató de levantar la tapa, que fué en vano: el cofre estaba hermética y fuertemente cerrado con dos cerraduras de acero.

Guido Raymond desvaneció su daga de Damasco, y en un segundo hizo saltar las cerraduras, abriendo bruscamente el fétreo.

El hombre de la máscara de bronce dejó escapar una exclamacion de indecible sorpresa.

—¡El fétreo estaba vacío!

—¡Ah!... exclamó entonces Guido, bien me decía mi corazon que en esta casa ocurría algo extraordinario y misterioso! ¡Ahora comprendo por qué no he podido resistir á esta voz secreta que me ordenaba imperiosamente violar el asilo de los difuntos! ¡Amigos míos!...

¡Amigos míos!... prosiguió el joven con muestras de loca alegría estrechando las manos de sus compañeros, Berenguela vive aun, y mi corazon me dice que aun tendré la dicha de verla!

—¡Sí, mi querido amo! repuso Gramigole no menos entusiasmado que el mismo Guido; aun la vereis, y lo que es aun mejor, tendreis la dicha de arrancarla de las garras de su verdugo.

—Pero dónde estará, Dios mío?... ¿dónde estará?... exclamó Guido. ¿En qué ignorado rincon de esta sombría morada la harán encerrado sus asesinos?... ¿Cómo poder descubrirlo?

—O mucho me engaño, dijo el astuto judío encendiendo una yesca y algunas ramas que pensaba convertir en hacha de viento ó la victima que buscamos debe hallarse en la famosa cueva visitada por nosotros en otro tiempo.

Griffardoche, al mismo tiempo que así hablaba sacó de la especie de cabás que jamás le abandonaba, una linterna sorda y escogió entre su manojó de gazaas la mayor y mas sólida.

—¿En qué te fundas para creer eso... viejo Judas?... le preguntó Coquenbuche.

—Es una cosa muy sencilla. Hace seis meses justamente, que al divulgarse la supuesta muerte de la esposa del cham-

berlan hizo éste terraplenar el subterráneo cuya oculta salida caía fuera de la ciudad.

Y esta es la razon por qué aun cuando lo hemos intentado, no pudimos esta noche penetrar por la antigua trampa.

Luego, cuando el barbero ha tomado tan bien sus medidas para impedir una nueva invasion por aquel punto, algo hay dentro de la cueva que tiene interés en ocultar.

—¡Tienes un pico de oro, amigo Judas, esclamó Coquenbuche. ¡Al subterráneo pues, al subterráneo!

Y todos cuatro abandonaron el jardín, penetraron en la galería baja, y en medio del mas profundo silencio, aplicando el oído á las murallas y la nariz al viento, internáronse en la húmeda escalera que conducía al subterráneo, descripto ya en el prólogo de esta historia.

Cuando hubieron llegado al último escalon, dispúose Griffardoche á introducir la llave en la cerradura; pero la puerta, que estaba entornada solamente, cedió sin resistencia alguna.

Los cuatro hombres se miraron sorprendidos.

Sin embargo de estó penetraron resueltamente en la cueva.

Griffardoche habia dicho la verdad. La entrada exterior que daba al campo habia sido condenada y el subterráneo estaba lleno de cal, piedras y cimientos; en una palabra, de cuantos materiales habian servido á los albañiles para ejecutar sus trabajos.

Guido Raymond y sus compañeros visitaron minuciosamente todos los rincones y escondites, pero todos tenían trazas de no haber allí ser humano alguno.

Tristes y desanimados disponíanse ya para alejarse, cuando Griffardoche, con su vista de lince, percibió una especie de escavacion practicada en el ángulo mas oscuro y mas humedo de aquella ratonera.

Su hablar palabra, lanzóse de un salto hacia aquel punto.

Todos esperaban que esta escavacion fuese la entrada de algun otro subterráneo ignorado.

Pero por la segunda vez vieron frustradas sus esperanzas.

Sin embargo, escavando Griffardoche en la tierra, pudo convencerse de que durante algun tiempo, un ser humano habia permanecido prisionero en aquella especie de foso, pues el suelo estaba cubierto de paja, en un rincon velanse

sares, porque aquí no hay donde cobijarse, como he dicho. También han venido el marqués de la Merced y varios diputados, entre ellos algunos de la provincia.

Mañana, antes de la llegada de los monarcas del vecino reino, deben quedar concluidas las obras de la cascada, del parterre y de la fachada de palacio, para lo cual se trabaja sin descanso. Se ha pintado de nuevo la fuente de las Tres Gracias, la cual correrá en la noche del jueves. Como también estará iluminada, los juegos de agua producirán un admirable efecto. Aun continúan colocándose arcos, guirnalda, árboles, estrellas, etc., etc., para la iluminación. Cada día encuentran los curiosos algo nuevo que contemplar. Esta noche debe probarse la cascada, la que se terminará provisionalmente para pasado mañana, poniendo suelos de plomo ó zinc, porque no hay tiempo para colocar los de már mól.

El pabellón que hay detrás de la cascada está también cubriéndose de vasos de colores y en su parte superior se ha puesto una corona, bajo la cual se leen los nombres de los monarcas lusitanos. En la esplanada de palacio, donde tiene lugar el paseo los jueves y domingos, se ha colocado una estensa y lujosa tienda de campaña, en la que estará situado el buffet en la noche del baile, pudiendo discurrir los convidados por la esplanada y el parterre de la cascada iluminados á giorno.

Esta tarde estaba ya el pirotécnico Minguet tirando líneas en la plaza de palacio, para levantar el castillo de pólvora que ha de quemarse el viernes en la noche. Por de contado que quiere hacer una obra maestra y no habla mas que de soles giratorios, estrellas, marquesas, medias marquesas, voladores y otros sucesos.

El sábado 10, día de San Lorenzo, se verificó una reunion en casa del señor Arrazola, concurriendo á ella muchas de las bellísimas niñas que hay aquí de temporada.

El Sr. Monasterio tocó en el violín varias piezas con su acostumbrada maestría, y la señorita doña María Martín lució al piano sus notables dotes musicales. También la señorita doña Luisa Corral, hija de los señores marqueses de San Gregorio, mereció mil elogios de la concurrencia por el esquisito gusto que demostró en una pieza que tocó en el armonium. La embilidad de la señora é hijas del señor ministro de Estado hizo gratísimas aquellas horas, disolviéndose la reunion despues de haberse servido helados, etc.

Ya están repartidas las invitaciones para el baile de palacio, el que, como sabrán Vds., se verificará pasado mañana. Las invitaciones son para las nueve y media de la noche. Inútil es hablar a hora de los elegantes y lujosos trages

que preparan las aristocráticas bellidades de este real sitio. A su tiempo hablaremos de esto.

Mañana á las ocho sale el señor ministro de Estado para Villalva á esperar á los reyes de Portugal, que llegarán á las dos de la tarde á dicho punto. También han salido esta tarde tropas para situarse en la referida estación de Villalva.

Ayer y anteayer se ha celebrado consejo de ministros, con asistencia de casi todos los consejeros de la corona. El de Gracia y Justicia comió anoche en palacio, y anteayer los de Gobernación y Guerra.

Esta tarde han ido á Segovia el ministro de la Gobernación con su familia, y el de Marina. Han regresado esta noche.

Ayer tarde pasaron revista las tropas de la guaracion, y probablemente tendrá lugar uno de estos dias un simulacro que presenciara SS. MM. FF.

El rey Leopoldo de Bélgica ha ido á la isla de Wight, donde pasará cinco dias al lado de la reina de Inglaterra. A su vuelta dícese que irá al campamento de Chalons para presenciar las grandes maniobras que se ejecutarán en el campamento durante la permanencia en él del emperador Napoleon. Acompañará al rey de los belgas el general Chazal, ex-ministro de la Guerra, y el coronel Vandersmissen. Se asegura que también irá al campamento de Chalons el general Cialdini y el general austriaco John, jefe de estado mayor del archiduque Alberto durante la última campaña de Italia.

El rey de Grecia pasará dos meses en Paris y Londres antes de volver á Copenhague.

Las fragatas austriacas azorazadas D. Juan, Kaiser Max y Prince Eugene han sido armadas con 24 cañones Armstrong del mas fuerte calibre en Pola, en el Adriático. Los buques azorazados Hapsburg y Erzherzog serán armados con cañones Krupp.

Anúnciase un próximo viaje del ministro de Negocios extranjeros inglés lord Stanley á Paris.

Escriben de Ancona al periódico el *Movimiento*, que aun cuando no se cree en un próximo ataque de los garibaldinos á los Estados pontificios, las fronteras de estos, desde Orvieto á Foligno, está vigilada en toda su estension por soldados y agentes de policia.

Sobre los rumores de modificación ministerial en Francia, dice una carta de Paris:

«Siguen cundiendo rumores de modificaciones ministeriales para un breve plazo; entre los futuros ministros se cita al duque de Persigny, al Sr. Haussmann,

al conde Walewski y otros. Para este año no cree en nada de todo esto. El único cambio que puede ofrecer alguna probabilidad, es la vuelta del Sr. Fould al ministerio de Hacienda, despues que el Sr. Rother hay hecho el empréstito inevitable de 300 ó de 700 millones de francos que la guerra necesitará y que la paz reclamaria también.»

**Dice El Imparcial:**  
«Nuestro querido amigo y compañero D. Fernando de Leon y Castillo se ha encargado de la defensa de *El Imparcial*, en las dos denuncias que últimamente se han entablado contra nuestro periódico.»

Los últimos despachos de Nueva-York confirman la noticia de que Juárez será elegido presidente en Méjico por una gran mayoría.

La *Gaceta de Viena* desmiente que se vaya á concentrar un cuerpo de ejército de 60000 austriacos en Cracovia bajo las órdenes del archiduque Alberto.

Por orden del ministerio de Trabajos públicos en Italia, se ha formado una comision especial que procederá inmediatamente al inventario de todo el material móvil de la compañía de caminos de hierro romanos.

Dicen de Londres que el gobierno inglés se va á ocupar formalmente de la reforma del ayuntamiento de Londres. Se establecerán varios ayuntamientos dentro de dicha capital, siendo jefe de todos ellos el lord corregidor.

El comité nacional romano anuncia al público que para la ejecución de la empresa que se propone llevar á cabo, y para librar al gobierno italiano de toda sospecha de connivencia, ha resuelto contratar un empréstito de tres millones de francos efectivos, reembolsable á los suscritores por el primer gobierno provisional que se instale en Roma y en las provincias romanas.

La *Correspondencia general de Viena* dice que los comandantes de los buques austriacos, de estacion en las aguas de Candia, han recibido orden de conceder, si se les pide, auxilio á los refugiados candiotas y á las victimas inocentes de la revolucion, y caso necesario ponerlas en seguridad.

Esta mañana han llegado á Valladolid, de paso para San Ildefonso, los reyes de Portugal. Todas las autoridades de la provincia esperaban en la estacion, que se hallaba adornada con elegancia. Todos los postes del anden contenian banderas y escudos con los colores y armas de Portugal y España.

SS. MM. FF. se desayunaron en un gran salón, donde estaba preparada una

espléndida mesa de 40 cubiertos. Los retratos de los reyes de Portugal y España adornaban las paredes del comedor en medio de las banderas y escudos de ambos países.

La detencion en Valladolid ha sido corta; el tren real salió en seguida para Avila, donde habrá almorzado SS. MM. y las personas que componen la comitiva.

Las últimas noticias del Japon dicen que habian ocurrido cuestiones entre el *Tai-cow* y varios *daimios* á causa de la apertura de varios puertos al comercio extranjero. Los *daimios* no quieren que se abra el puerto de Osaka á dicho comercio, si no se hace lo mismo con otros muchos de sus propios territorios.

La tripulacion de un buque de guerra de los Estados-Unidos ha intentado un desembarco en la isla de Formosa. Un oficial anglo-americano ha sido muerto.

Dicen de Nueva-York que no habiéndose puesto de acuerdo el jurado que atiende del proceso de Surrat, uno de los cómplices en el asesinato del presidente Lincoln, ha sido disuelto por orden de la autoridad.

Han llegado á Copenhague varios periodistas franceses invitados por la prensa danesa, siendo recibidos con grande entusiasmo por una gran multitud.

El presidente de los Estados-Unidos Johnson ha publicado la anunciada circular encargando á las autoridades federales que vigilen para impedir toda violacion de la neutralidad por los filibusteros.

Hoy se ha recibido una carta de Roma que dice lo siguiente acerca del concilio ecuménico que se proyecta:

Roma 4 de agosto.  
El Padre Santo ha resuelto, segun parece, anunciar en diciembre próximo la apertura del concilio ecuménico para el día de la Inmaculada Concepcion, ó sea para el 8 de diciembre de 1868. Ha nombrado una comision especial de cardenales, encargada de preparar y dirigir todos los actos previos; y esta comision la forman los cardenales Patrizi, vicario del Papa y secretario de la Congregacion del Santo Oficio; Lambiano, penitenciario de la Iglesia; Reisch, prefecto de la Congregacion de estudios; Caterini, prefecto de la Congregacion del Concilio; Bizzari, ex-secretario de la Congregacion de obispos y regulares, y Bonnabò, prefecto de la Congregacion de propagand.

Los eclesiasticos de Roma mas distinguidos en la sagrada teologia y derecho canónico son consultados por los eminentes individuos de esta comision, porque se ha resuelto segun parece preparar todas las cuestiones que se

rán propuestas al Concilio, á fin de facilitar la discusion, y de esta suerte no prolongar por mucho tiempo la permanencia de los obispos en Roma.

Se esperan las respuestas á las diez y siete preguntas que el Padre Santo en una carta del prefecto de la Congregacion del Concilio ha dirigido á todos los prelados del mundo católico que estaban reunidos en esta para las fiestas del Centenario del martirio de San Pedro; y esas respuestas darán á la Santa Sede una norma para preparar las cuestiones princip les que habrán de discutir los padres del Concilio.

Han llegado á Berlin procedentes de San Petersburgo tres oficiales superiores japoneses.

Noticias de Méjico publicadas por los periódicos de Nueva-York dicen que el 10 de julio llegó el presidente Juárez á Tacunaya á las puertas de la capital, donde se le preparaba una entrada triunfal construyéndose arcos y disponiendo iluminaciones. Queríase que esta ceremonia fuera la mas grandiosa que se hubiera celebrado en Méjico.

Los austriacos que capitularon en la capital en número de 700, se embarcarán en Veraerz para Europa. Trecentos soldados extranjeros han sido puestos en libertad en Querétaro el 9 de julio por orden de Escobedo.

El 7 salió de la capital un convoy de 780000 duros destinado á la exportacion. Los correos que van de Méjico á Veraerz viajan sin escolta, no siendo molestados en ninguna parte. El presidente Juárez está dispuesto á que desaparezcan los bandidos que infestaban antes las carreteras.

El general Andrade y los Sres. Lacunza y Lores, miembros del gobierno de Maximiliano y muchos otros imperialistas, han sido presos en la casa del representante de Inglaterra, donde estaban ocultos. Las autoridades mejicanas han declarado que no habiendo reconocido Inglaterra el gobierno de Juárez el representante de esta potencia no tenia ningun carácter diplomático y no podia tomar á nadie bajo su proteccion.

Porfirio Diaz, á fin de evitar si era posible nuevos fusilamientos, habia concedido á los jefes imperialistas que están todavía ocultos en la capital un nuevo plazo de treinta y seis horas para presentarse á las autoridades.

Dicen de Berlin que el Sr. Savigny, uno de los hombres mas notables del gobierno, ha abandonado el servicio del Estado.

El gobierno portugués ha nombrado una comision para estudiar las cuestiones de Hacienda y proponer los medios de salvar las dificultades rentísticas que hoy pesan sobre aquel país y enjugar el déficit que aparece en el presupuesto.

algunos pedazos de pan endurecido y no lejos habia una jarra rota.

Finalmente, en la muralla y casi tocando al suelo, habia una argolla de hierro, que indudablemente servió para tener encadenada la victima.

Guido Raymond se estremeció de horror á la vista de estos objetos.

El infeliz no podia dudar un instante de que la pobre mártir que habia sufrido todos aquellos tormentos no era otra que Berenguela... Sí, Berenguela, que habia apurado hasta las heces en aquella especie de tumba la copa del dolor.

—¡Y yo me quejaba todavía!... exclamó el infeliz con desesperado acento, ¡y yo osaba maldecir mi suerte cuando me arrojaron en el sombrío calabozo del Chatelet!...

¡Oh! ¿qué valia mi suplicio al lado del de esta pobre criatura?...

Coquenluche y sus compañeros sacaron á Guido del subterráneo poco menos que á rastras.

—¡Busquemos aun... busquemos!... exclamó el jóven. La victima no ha sido estráida de su prision sino para ser arrojada en otro parage mas impenetrable ¡desde donde no puedan oírse sus gritos y sus sollozos!...

—Pero ¿qué digo? continuó con espanto el jóven. ¿Quizá haya salido muerta de este sitio!...

—Sí, sí!... muerta. ¡Imposible, que haya podido sobrevivir á tantos infortunios!...

—¡Oh Dios mió!... ¡Dios mió!... continuó elevando al cielo sus húmedos ojos y dirigiendo al Todo-Poderoso una mirada suplicante... ¡decime que vival demostrarme por un milagro de vuestro infinito poder, que aun puedo salvarla y tomad en cambio mi existencia!...

Toda la casa fué registrada escrupulosamente.

Cada pieza, cada galería, cada mueble fué examinado con el mayor detenimiento, pero en ninguna parte se descubrió el mas leve indicio que pudiera indicar la pista á los nocturnos aventureros.

—Solo hay un medio que pueda salvar nuestra situacion, ó cuando menos sacarnos de la duda que ahora nos atormenta, dijo Grifardoché.

—¡Veamos cual exclamaron á un tiempo Guido y los otros dos.

—Yo voy á permanecer aquí hasta que adquiera noticias ciertas de lo que ocurre dentro de esta casa.

Pondria mis manos en el fuego si no

es cierto que ese bribon de italiano viene aquí solamente á cuidar las flores que rodean la tumba de Berenguela, como creen las gentes de la vecindad.

¡No! otro objeto mas grave le trae á esta casa, y ese objeto yo le conoceré aunque sepa perder el pellejo.

—Pero, objetó Guido, segun dijisteis, ese italiano viene solamente cada tres dias y ayer fué el último que estuvo, de modo que tendríais que aguardar aquí cuando menos sesenta horas.

—No importa, las aguardaré, y aun cuando fuese una semana. Justamente tengo en mi saco provisiones bastantes y uno de estos añosos árboles me servirá de gruta encaramado en las ramas y oculto entre su espeso follaje.

Así como así tengo cierta semejanza con los mochuelos, añadió el judío sonriéndose, y os juro dormir en el borde de una rama, mucho mas á gusto que el rey Felipe en su lecho de púrpura.

—¡Sí!... sí! exclamó Guido. Ese plan es el mas sensato que podemos seguir.

—Antes de alejarnos, continuó, debemos dejarlo todo en el mismo orden que lo hemos encontrado á fin de evitar toda sospecha, pues sin esto podríamos dar á Labrosse la voz de alerta, ó cuando menos á su cómplice y no sabríamos la verdad de lo que ocurre.

Acogido por unanimidad el pensamiento de Guido, volvieron á colocar el féretro en la fosa y el túmulo de mármol ocupó nuevamente su sitio.

Momentos despues habia desaparecido hasta las huellas de los aventureros, y nadie hubiese dicho que allí habia puesto su planta ningun ser humano.

Hecho esto, Guido Raymond, Coquenluche y Gramignele se despidieron del judío.

Ya iban á poner el pié sobre los primeros peldaños de la escalera que conducía al piso superior, cuando Grifardoché les impuso silencio con un ademán indicándoles al mismo tiempo que desandasen inmediatamente su camino. En menos de un segundo abandonaron la galería baja y retrocedieron nuevamente al jardín.

—Sin perder momento internáronse en la calle de árboles ¡mas cercana y sombria.

—¿Qué ocurre? preguntó Guido al judío.

—Señor, respondió el judío, que mi cido es tan fino como mi vista.

—Y bien, ¿qué?

—Por los huesos de Moisés, os juro que ahora mismo anda alguien por la galería superior. Permanezcamos ocultos entre la sombra, mudos, inmóviles, como si estuviéramos muertos... y espere mos.

Sin atreverse á respirar tendiéronse en el suelo aquellos cuatro hombres, y ocultos tras los troncos gigantescos de los robles centenarios, envueltos entre el musgo y la maleza, prestaron atento oído y ojo avizor.

Al cabo de diez minutos vieron iluminarse una de las ventanas de la galería alta.

La luz no tardó mucho tiempo en ocultarse, apareciendo de nuevo en otras dos ventanas de la galería del centro.

Despues esta quedó en la misma oscuridad que la anterior, y casi al mismo tiempo un rayo de luz rogiza inundó la galería baja.

Entonces pudimos distinguir dos hombres.

Uno de ellos, que era Piperlo, llevaba en la mano una antorcha de resina.

El otro era Pedro de Labrosse.

CAPITULO V.

Un crimen horrendo.

Los dos criminales penetraron en el jardín.

—Piperlo, dijo Labrosse á su cómplice, ve á buscar las herramientas, la cal y las piedras.

El italiano desapareció, llevándose consigo la antorcha, y bajó á la cueva que momentos antes habian visitado Guido y los suyos.

Durante este tiempo paseábase Labrosse por delante de la galería.

—¡Sí!... sí!... murmuraba, es preciso concluir de una vez. Tanto para ella como para mí será mejor.

De allí á un rato volvió á aparecer Piperlo con los materiales pedidos por Labrosse.

—¡Está bien!... lo dijo este. Ahora manos á la obra!...

Piperlo hizo un hoyo en el suelo con ayuda de un largo punal que sacó de su cinturón y clavó en él la antorcha, cuya sinistra luz debía alumbrar la temible escena que iba á representarse ante las atónitas miradas de los cuatro aventureros.

Labrosse se dirigió al sitio mas oscuro y agreste del parque.

Guido y los suyos, inmóviles como difuntos espíaban todos los movimientos del chambelán.

En el sitio donde se hallaba Labrosse habia un monton considerable de hojas y ramas secas, colocado allí sin duda espresamente.

El favorito separó to la esta maleza y entonces quedó en descubierta un boquete circular, rodeado de un brocal de ladrillo medio arruinado por el tiempo.

Este boquete era la entrada de un pozo bastante profundo que se hallaba cegado hacia años.

Carecia, pues, completamente de agua si se exceptúa la llovedizca.

De modo que el fondo de este pozo estaba cubierto perpétuamente de una capa de lodo fétido y nauseabundo.

Labrosse se hincó de rodillas sobre el borde del pozo é inclinando la cabeza prestó atento oído.

—¡Nada! murmuró despues de un momento de silencio. No oigo nada... ¿ó si estará todo acabado?...

En esto llegó Piperlo conduciendo en una artesa la cal y los demás materiales ya preparados que depositó al lado del pozo.

—Piperlo, dijo Labrosse volviéndose hácia su cómplice, escucha.

Piperlo tomó la misma posicion que su amo, inclinóse como este habia hecho é introdujo hasta la mitad su delgado cuerpo.

Al cabo de unos cinco minutos el italiano levantó la cabeza.

—¿Y bien? interrogó Labrosse.

—Lo que era presumible, contestó este, ó mucho me engaño ó en el fondo de este agujero no hay mas que un cadáver.

—¡Si fuera cierto! murmuró Labrosse.

—¿Y por qué no? repuso riéndose el asqueroso bandido. Si aun no lo hay, lo habrá dentro de poco.

Una vez cerrada herméticamente esta abertura es asunto concluido, ó cuando menos de algunas horas.

—No importa, dijo Labrosse, es necesario que yo me asegure por mi mismo. Tráete la escalera.

Piperlo desapareció volviendo al poco rato con una escalera larga y estrecha que estaba tendida en el suelo al lado de la tapia.

Levantóla con sus descarnados brazos y la introdujo en el pozo.

—Ahora, dijo Labrosse, coje la luz y baja delante de mí.

Para formar esta comision han sido nombrados el duque de Loue presidente, el conde Thoma, el Sr. Silva Cabral, el conde de Castro, los Sres. Branc, Serpa Pimentel, Carlos Bento, Abreu y Souza, y Mendez Leal, todos los cuales han sido ministros de la Corona, y los señores vizeconde de Chanceliers, vizeconde de Alges, Margiochi, Baldy, Rebello de Silva, Sampaio, Corea, Silva Adredo, general Palmeirin, Almeida, Albuquerque y Ferreira Novaes.

En las cercanias de Beira, pueblo de Portugal, se ha cometido un horrible asesinato. Un hombre casado que vivia separado de su mujer, mandó llamar a esta a su casa bajo pretexto de darle cierta cantidad, y al entrar la infeliz le descargó el marido tal golpe con un hacha, que la separó la cabeza del tronco.

Por el gobierno de provincia de Orense se ha publicado una circular dando cuenta de la creacion de una compañía de 50 hombres que se denominará guardia rural inferior, para cuyo ingreso se necesita ser mayores de veintidos años y menores de cuarenta, buena aptitud y robustez, prefiriéndose a los solteros. El sueldo es de 700 milésimas de escudo por día.

Se habla en Viena del cambio de los ministros de Austria en Bruselas y en Berna; baron de Hugel y señor de Mensshengen. Dicese que el primero seria destinado a San Petersburgo, y se destina para Bruselas al conde Crivelli, ministro de Austria en Madrid.

La Gaceta oficial de Darmstadt anuncia que a consecuencia del convenio militar con Prusia, el ministerio ha llamado al servicio un nuevo contingente de 1280 hombres. Continúa permitiéndose allí, aunque provisionalmente, la sustitucion.

Una correspondencia de Nueva-York, fecha 28 de julio, dice que el ejército jurista, que es el dueño hoy de los destinos de Méjico, ha designado a Benito Juarez para candidato a la presidencia de la república, y a Lerdo de Tejada para vicepresidente de la misma. Nadie duda de su eleccion más o ménos voluntaria. Porfirio Diaz y Escobedo, que aspiran a estos puestos, se reservan sin duda para eventualidades próximas.

Se asegura, al decir de un diario francés, que para embalsamar el cuerpo de Maximiliano de Méjico, han necesitado los dos médicos Rivadeneira y Vicente siete días. Habiendo atravesado varias balsas el torax y el abdomen, exigia gran cuidado la operacion. Se ha empleado el método de embalsamar egipcio. El baron de Magnus, ministro de Prusia, debia acompañar al cadáver hasta Veracruz. A la fecha del 10 de julio habia llegado el presidente Juarez a Toluca, a las puertas de la capital. En esta se le estaba preparando una entrada triunfal.

Ha llegado a Paris en uso de licencia el baron de Malaret, representante de Francia en Italia.

Anúnciase la vuelta a París del señor Nigra, que continuará representando a Italia en el vecino imperio.

Las últimas noticias de Méjico dicen que no se ha restablecido la tranquilidad en los Estados de la costa mejicana del Pacifico y que Corona se encontraba en Guadaluajara al frente de 8000 hombres disponiéndose a marchar hacia aquel punto.

Todavía no han descubierto los juristas al general Marquez.

El general Escobedo ha puesto en libertad a los cabos y sargentos del ejército imperial, hechos prisioneros en Querétaro, dirigiéndoles previamente una allocucion para hacerles notar la clemencia del gobierno supremo de la república.

Los generales mejicanos Gomez y Canales continúan en el estado de Tamalipas, causando seria alarma al gobierno de Juarez que ha enviado tropas contra ellos.

El Correo de los Estados Unidos dice que han llegado a la Habana muchísimos mejicanos que se espatrian por huir de la angustia de los juristas.

Empieza a decrecer el cólera en Roma segun una carta recibida hoy.

Tenemos aun el cólera en esta, dice, pero no hace grandes estragos. Desde el 14 de mayo hasta hoy las defunciones han sido 968; ayer hubo 37. Muchos venidos se han ido a las instituciones de esta ciudad; pero tambien allí hay casos de cólera.

Se asegura que la conversion de la deuda pública correspondiente a las provincias pontificias incorporadas al reino de Italia, cuya conversion ha de hacerse en títulos de la deuda pública italiana, se verificará decididamente; esta conversion se hace por 18 millones de francos de renta. La Santa Sede no podía negarse a este arreglo; pero es indudable que en Roma muchos están disgustados.

Monsieur Mislin, encargado por la archiduquesa Sofia de la piadosa mision de acompañar los restos mortales del emperador Maximiliano y preceptor que ha sido de este infuortuna monarca y de sus hermanos, se ocupa en este momento en recoger el mayor número de detalles posible sobre los últimos meses de la vida del emperador. Con este objeto se encontraba hace poco tiempo en

Paris y ha ido a Bruselas para continuar sus investigaciones. Espérase con curiosidad este trabajo que debe esclarecer algunos puntos oscuros de los últimos sucesos.

Se sabe bajo la fe de un corresponsal de Roma que el Papa ha recibido, en concepto de dinero de San Pedro, con motivo de las fiestas del Centenario del martirio del Principe de los apóstoles, la cantidad de un millón secientos mil escudos; y toda esta cantidad ha entrado en las cajas del ministerio de Hacienda para hacer frente a los gastos de la administracion pública.

Ha marchado a la Granja el Sr. Perez de Molina, diputado a Cortes.

Parece que acaba de ser agraciado con el título de caballero de la insigne orden del Toison de Oro, el Sr. Gonzal Brabo, ministro de la Gobernacion, en la vacante que dejó hace algun tiempo el fallecimiento del señor marqués de Fidal.

Ha llegado a Madrid, contratado por la empresa de los Campos Eliseos, el célebre y mnasta inglés Sr. Stuardo, conocido por el Héroe del palacio de cristal de Londres. El viernes ejecutará sus elegantes y arriesgados ejercicios.

Verificado el alistamiento para el ejército en un pueblo de Portugal, segun refiere el Viriato hubo necesidad de llamar al número 48; pero de los reconocimientos practicados resultó ser mujer que hace mucho tiempo tenia la costumbre de vestir de hombre.

El Globe artiste, periódico de teatros que se publica en Paris, anuncia a la cabeza de su último número que el anterior no pudo salir a luz a causa de un lance de honor que tuvo su redactor en jefe.

Ayer tarde fué anunciado al depósito del hospital general, por orden del juzgado de guardia, el cadáver de un niño de 10 meses, que se presume moriria de una caída de la cama en casa de sus padres, calle de Calatrava, núm. 31.

Ha sido agraciado con la cruz de comendador de Carlos III, el Sr. D. Vicente Pastor y Lopez, predicador de S. M. y capellan mayor del real Monte de Piedad de esta corte.

Ayer tarde falleció repentinamente en la plazuela de Santa Ana núm. 4, una señora de alguna edad, que habitaba en el piso segundo de la misma casa. En la cuesta de la Vega núm. 9, falleció tambien repentinamente un hombre, vecino de la misma casa. La autoridad entienda en uno y otro asunto.

En una carta de Deva del 13 nos dicen lo siguiente:

«Este año se halla esta pintoresca villa menos animada que los anteriores. El atractivo de la exposicion Universal ha llevado al vecino imperio muchas familias de Madrid que suelen venir a pasar el verano a Deva.

Sin embargo, han llegado recientemente muchas personas de la primera sociedad entre ellas los senadores condes de Velarde, de Villafranca, y de Castilla de Guzman, y los señores Fulgoso, Casani, Liniers, marqués de las Atalayuelas, conde de la Almina, y otros varios igualmente distinguidos. El sábado se bautizó un niño de la señora de Fuentes-Bustillo, hija del senador señor de Gueto. El agua del bautismo era del Jordan, recogida del sagrado rio por el Sr. Rivadeneira en su último viaje a Palestina.»

Ha sido nombrado consejero de administracion de la sucursal del Banco de España en Valencia, D. Joaquin Azcon Ferraz.

Esta mañana se arrojó al patio de la casa núm. 13, en la calle de los Tres Peces, una señora que habitaba en el piso tercero, quedando muerta en el acto. Llamábase doña Francisca, y se ignoran las causas que han podido ocasionar esta desgracia. El cadáver fué trasladado al hospital General, a disposicion del juzgado, que instruye las diligencias oportunas.

Las noticias de los prisioneros ingleses y alemanes en poder de los abisinios no son tranquilizadoras. Entre las tropas del emperador Teodoros ha ocurrido una sublevacion y los sublevados se han llevado consigo algunos cautivos, entre ellos los Sres. Rassan, Stern y Rosenthal, y el cónsul inglés Cameron. El mayor número de los europeos continúa, sin embargo, en poder del emperador Teodoros, cerca de Debra-Tabor y de Gaffat. El emperador Teodoros no se muestra amigo de los ingleses, quejándose de que solo le hayan enviado como regalo un telescopio malo, y añadiendo que los ingleses nunca se le han mostrado favorables. Teodoros ha mandado encadenar a todos los cautivos europeos, incluso las mujeres.

Las primeras partes de la compañía de zarzuela que ha de actuar la próxima temporada en el teatro de Jovelanos, están contratadas definitivamente. Cuenta ya el Sr. Gaztambide con la primera tiple señora Zamacoia y con los señores Caltañazor, Landá, Escrivá y el tenor Sanz. Este artista se habia retirado de la escena, pero correspondiendo a las esejiciones del maestro Gaztambide, vuelve a presentarse ante el público de Madrid que tantas simpatias le ha demostrado. El arte y el género de la zarzuela deberán al Sr. Sanz su regeneracion y esplendor, y el público madrileño

que tanto gusta de nuestra ópera cómica, agradecerá mucho la vuelta de este artista al teatro de la calle de Jovelanos.

Una carta de Syra (Grecia) que publica el Diario de Paris, acusa a la política moscovita de inventar las patrañas que se hacen correr en Eer pa sobre las crueldades de los turcos en Candia, asegurando por el contrario que quienes cometen inauditas crueldades son los aventureros griegos y los candiotas que antes de matar a los prisioneros que cogen lo mutilan y martirizan inhumanamente.

El célebre escritor francés, Octavio Feuillet, está haciendo acutalmente un drama que se titulará Mr. de Camors, y cuyo argumento está sacado de la novela que con el mismo título acaba de publicar.

La asociacion científica de Francia, presidida por el senador Leverrier, tendrá en Cherburgo los dias 22, 23 y 24 de este mes, una sesion científica para la region noroeste de Francia.

Una compañía ha propuesto al gobierno francés alquilar el campo de Martel y como se encuentra hoy, durante 30 años, al precio de 200000 francos anuales. La misma compañía se compromete a reembolsar en 30 anualidades los 22 millones gastados en construir el palacio de la exposicion Universal y sus dependencias.

De Alcoy escriben que el 31 de enero de 1868 se celebrará en esta ciudad el centenario del hallazgo del Santísimo Sacramento: entre los festejos que para dicha época se preparan, parece que se piensa en una exposicion local de industria, en la cual se adjudicarán diferentes recompensas a los trabajadores que mas se hayan distinguido en las varias operaciones de la fabricacion.

El día 20 se venderán en el Monte de Piedad, en pública licitacion, las ropas empeñadas en diciembre del año anterior, las cuales estarán de manifiesto en la sala de almonedas el día 19.

Los empeños de ropas hechas en enero último, solo podrán renovarse ó desmejorarse hasta el 31 del presente mes, en cuya fecha pasarán a la sala de almonedas para su venta las que resulten existentes.

Háblase, segun dice la Gaceta Piemontesa, de la cesion del Tyrol a Italia como precio de su alianza con Austria, caso de guerra en Europa. La noticia nos parece poco digna de crédito.

Esta tarde a las cinco han entrado en la Granja los reyes de Portugal. Acompañaban a SS. MM. fidelísimas, el prely, el señor ministro de Fomento, dos grandes de España de primera clase, el Sr. Casal Riveiro, ministro de Relaciones exteriores del vecino reino, el señor conde D'Avila, embajador en Madrid, el jefe del cuarto militar del rey y la servidumbre de los monarcas lusitanos.

Las tropas, tendidas en la carretera, han hecho a los reyes los honores correspondientes. Las músicas han tocado el himno nacional portugués

Escriben de Viena a un periódico de Bohemia, que el gobierno austriaco ha cogido los hilos de manejos e intrigas panslavistas, cuyo centro de accion está en la capital de Rusia.

Los Papas que mas han vivido son: San Pedro, que ocupó la silla pontificia por el largo espacio de 25 años, dos meses y siete días; San Silvestre, que llevó la tiara 23 años, 10 meses y 27 días; Adriano I, que tuvo las llaves 23 años, 10 meses y 17 días; Pio VI, que despues de ser Papa, vivió 24 años ocho meses y 14 días; Pio VII, que rigió la Iglesia 23 años, cinco meses y seis días; Pio IX fué elegido Papa el 16 de junio de 1846. Su pontificado pues, es ya de 21 años, un mes y once días.

La fabricacion de tintas de colores se ha simplificado notablemente con el descubrimiento de los colores de anilina. Para preparar la tinta roja, azul, verde ó amarilla, se toma el color conveniente de anilina que se encuentra en el estado sólido, y para 15 gramos, por ejemplo, se vierte encima de este color colocado en un vaso de fundicion esmaltada, 150 gramos de alcohol fuerte, se cubre bien todo y se deja reposar por espacio de tres horas, despues de lo cual se añaden próximamente un litro de agua de lluvia bien pura ó mejor de agua destilada, y se calienta con un calor moderado el todo durante algunas horas hasta que no se sienta olor de alcohol. Se añade entonces una disolucion de 60 gramos de goma arábiga en 0'250 litros de agua y se deja reposar la tinta cuya preparacion está con esto terminada.

### SEGUNDA EDICION.

VIERNES 16.  
La Gaceta de ayer no publicó disposicion alguna de interés general.

Se han recibido y publican los periódicos el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO:

Paris 14.  
Nueva-York 3.—Los chilenos esperan la llegada de la escuadra española.

El almirante norteamericano Tucker ha sido llamado otra vez por el Perú para tomar el mando de la escuadra peruana.

Los preparativos de guerra se hacen con actividad.

Hoy recibimos el correo de Filipinas, con periódicos que alcanzan al 20 de junio, de los que extractamos las siguientes noticias:

A principios de mayo se perdió un paño, de resultas de un temporal en el archipiélago, habiéndose ahogado seis personas.

Segun parte del oficial comandante del fuerte del Quiangan, entre tres y cuatro de la tarde del 4 del propio mes se quemaron treinta casas de las rancherías de Igorrotes del mismo.

En la capital falleció el día 24 el juez y asesor general de Hacienda don José Silva y Rabá.

En Burias, el día 4, a las cinco de la tarde, se habia declarado un terrible huracan que destruyó varias casas del pueblo y dejó en muy mal estado el hospital y el pantalan.

A consecuencia del mismo temporal habia naufragado en la parte Sur de la isla el bergantin goleta Santa Clara, procedente de Manila, que iba a la provincia de Albay, con 15 hombres de tripulacion y de pasajeros, el dueño del buque y del cargamento, con un criado, habiéndose salvado toda la tripulacion, el dueño del buque, y perecido el criado; se ha perdido completamente la goleta con todo el cargamento, consistente en 250 cananos de sal, 120 damajuanas de anisado de Mallorca, varios cajones de surtidos y otros de género y 1400 pesos en oro; habiendo salido heridos de poca gravedad el dueño del buque y el arreez, hallándose en la actualidad bastante aliviados.

A la misma hora naufragó en el mismo punto el paño Nuestra Señora de la Paz, que procedente de Macato, de la provincia de Capiz, se dirigia a la de Albay, con cargamento de palay; habiéndose salvado solo un pasajero y perecido el arreez con los cuatro grumetes de que se componia la tripulacion, y un criado de dicho pasajero. Se ha perdido el buque completamente con todo el cargamento; se han recogido en la costa cinco cadáveres, a los cuales se ha dado sepultura en el mismo punto, siendo imposible su traslacion al cementerio de esta ciudad, por hallarse en completo estado de putrefaccion.

### TERCERA EDICION.

Ayer recibimos de nuestro servicio particular los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 14.  
El «Monitor» publica hoy gran número de gracias e inculcos concedidos con motivo de la fiesta de mañana 15.

Berlin 14.  
La Gaceta de la Cruz dice que para evitar comentarios, caso de que se verifique la entrevista de los monarcas de Prusia y Francia, debe manifestar que dicha entrevista no ha sido objeto de ninguna clase de negociaciones.

Paris, 14.  
La cotizacion oficial de hoy es la siguiente:  
3 por 100 interior, 30 7/8 (baja 1 6/8).  
3 por 100 francés, 69-85.  
4 1/2 francés, 100 (baja 25).  
Consolidados ingleses, de 94 7/8 a 95.

Han llegado a Bayona los Sres. Seijas Lozano, princesa de la Paz, Navarro, marquesa de Aranda, duque de la Roca, condesa de Vacares, Ochoa, marqués de Almeida, y conde de Castro-Marin.

Por real decreto firmado anteayer en San Ildefonso, ha sido promovido al empleo de mariscal de campo el brigadier D. Pedro Sartorius y Tapia en el turno correspondiente a las vacantes ocurridas por fallecimiento de los mariscales de campo J. Leandro Quirós y Sabatier y D. José Vassallo y Moriano.

El gobierno austriaco ha pedido al italiano la ejecucion leal e inmediata del artículo del tratado de paz que estipula el levantamiento del secuestro sobre las propiedades del duque de Módena.

Ayer recibimos de nuestros corresponsales de San Sebastian las siguientes cartas, que contienen noticias y detalles acerca de la llegada y breve estancia de los reyes de Portugal en la capital de Guipúzcoa:

«San Sebastian, 13 de agosto (por la noche.)

Las cuatro y media de la tarde serian, cuando un cañonazo disparado desde el castillo anunció que los reyes de Portugal acababan de llegar a la estacion.

Acompañaban a los régios viajeros el señor infante D. Sebastian, el ministro de Fomento, el duque de Baena, el marqués de las Amarillas y el general Lersundi. En la estacion fueron recibidos por los Sres. Lomery, marqués de Valderrazo, vizeconde de Santo Domingo, Alcaín y otros que no recuerdo.

La comitiva se dirigió por el puente de Santa Catalina, paseo del mismo nombre, bulevard, calle Mayor a la iglesia de Santa Maria, de donde despues de orar un rato se trasladaron por la calle del Puerto a la casa ayuntamiento, que estaba lujosamente preparada.

Allí fueron recibidos por una multitud de personas notables de la ciudad, que acompañaron a la régia comitiva hasta el gran salon de sesiones. La régia

comitiva duró hasta las seis, hora en que las personas reales se sentaron a la mesa que se les habia preparado, acompañadas de los señores infante D. Sebastian, ministro de Fomento, general Lersundi, ministros de Estado y Marina de Portugal, el Sr. Bñuelos y algun otro que no recuerdo.

En otra mesa tomaron asiento los señores vizeconde de Santo Domingo y Alcaín, diputa los de esta provincia, acompañados de los senadores conde de Sevilla la Nueva, Iranzo, Alcolea, general Lemery y marqués de Valderrazo; los diputados a Cortes Sres. Valero y Algora, Jarabe, Lopez Serrano y Cadorniga; el alcalde de San Sebastian, el cónsul francés en esta ciudad, los ayudantes portugueses, los secretarios de los ministros, etc., etc.

A los postres empezaron los brindis, que fueron muy espresivos y entusiastas para ambas naciones: entre los que se pronunciaron recordamos los de los señores Lemery, ayudantes del rey de Portugal, Cadorniga, Iribas, Alcaín y vizeconde de Santo Domingo.

Despues se sirvió el café en el salon de recepcion, y dadas ya las ocho, sus majestades y el brillante séquito se trasladaron a la estacion para proseguir el viaje.

La carrera estaba sencilla, pero elegantemente adornada, así como la casa ayuntamiento y las parqu岸es.

SS. MM. y AA. han ocupado una magnífica carretela abierta tirada por seis hermosos caballos negros, lujosamente enjonzados, que creo son de la pertenencia del infante D. Sebastian.

«San Sebastian, 14 de agosto.

Ayer a las cuatro y media de la tarde llegó a la estacion del ferro-carril el tren real que conducia a SS. MM. Fidelísimas, a los ministros y personajes que han salido a recibirlos, y al séquito y servidumbre de los soberanos de Portugal.

Desde Irun acompañaban a los reyes el serenísimo señor infante D. Sebastian, el Excmo. Sr. D. Francisco Lersundi, diputado general de Guipúzcoa, y el Sr. Alices, gobernador civil de la misma.

El tránsito de la carrera desde la estacion hasta la entrada de la calle Mayor, estaba profusamente adornado de gallardetes y banderitas, con un magnífico arco de triunfo en la cabeza oeste del puente de Santa Catalina, en cuyo frontispicio se leia: «A SS. MM. los reyes de Portugal, la provincia de Guipúzcoa.»

A la entrada de la estacion, y en medio del ruido de cohetes y voladores, hizo los honores a los reyes un piquete del batallon de Murch, número 37, con su bandera y banda de música.

Mediatamente despues, subiendo en los coches particulares prevenidos de antemano, dirigióse la comitiva por los nuevos pasos de Oquendo y Alameda, a la calle Mayor, donde se apearon los reyes y penetraron a orar un breve rato en la iglesia de Santa Maria, en que entraron y salieron bajo pábilo, acompañados procesionalmente por todo su cabildo.

Dirigiér nse en seguida a la casa consistorial. Era tan inmenso el gentío que acudió a ver a los reyes en la carretera recorrida, que muy a menudo habia que detener los coches que los conducian.

En el primer piso de dicho edificio, colocados de pie bajo un dosel, en cuyo centro figuraba un magnífico retrato al óleo de la Reina de España, recibieron los reyes D. Luis y D.ª Pia a las autoridades y personas de distincion, dirigiendo palabras muy amables a algunas que les fueron presentadas.

Finalizado este acto, se asomaron los reyes al balcón, siendo victoreados calorosamente por la inmensa concurrencia que llenaba la plaza, y resonando en ese acto el himno nacional lusitano.

En seguida la reina doña Pia, cuyo estado de salud aun requiere cuidados, pasó a un aposento, que, segun sus deseos se le tenia preparado, y allí comió, acompañada tan solo sus damas de honor.

El rey reunió en una mesa de diez y seis cubiertos al infante D. Sebastian, al general Lersundi, a los ministros de España y Portugal que le acompañaban, y a otros personajes de distincion.

En otra tercera mesa de cuarenta cubiertos comieron las demás personas invitadas al banquete, viéndose en ella a varios senadores y diputados de España, ayudantes del rey de Portugal, alcalde de San Sebastian, encargados de negocios de Portugal é Italia en Madrid, diputados generales de Guipúzcoa, etc., hasta el número de treinta y seis personas.

A las ocho, despues de tomar el café los reyes, dieron la señal de la partida, y tomando los coches, dirigióse a la estacion por la misma via de la entrada.

Todo el tránsito se hallaba iluminado de gas con candelabros de tres brazos, y de trecho en trecho se quemaban fuegos de bengala, que trasformaban la noche en dia.

En resumen: la recepcion hecha en San Sebastian a los monarcas lusitanos, ha sido espléndida, y habla muy alto en favor de la provincia de Guipúzcoa.

El banquete fué verdaderamente regioso, por lo delicado de los platos, lo esquisito de las bebidas y el buen gusto en los adornos de las mesas.

Respecto al decorado de la casa consistorial, no intentaremos describirlo, porque necesitaríamos estendernos mucho.

Hoy parece se permitirá la entrada para que el público pueda ver todas las

magnificencias que se han reunido para albergar á sus pasados reyes de Portugal, que, segun nuestras noticias, van sumamente satisfechos del agasajo que en nombre de esta provincia les ha hecho el general Lersundi.»

La estancia de los reyes de Portugal en la estación de Valladolid ha sido tan breve como indican los siguientes párrafos de la Crónica mercantil de hoy:

Una salva de veintin cañonazos y los acordes de la marcha real portuguesa, indicaron al pueblo de Valladolid la llegada á la estación de SS. MM. los reyes de Portugal á las seis de la mañana del día de ayer. Corporacion de todas las clases ocupaban anticipadamente el andén para saludar y ofrecer sus respetos á los augustos viajeros.

S. M. el Rey recibió á nuestras dignas autoridades escuchando atentamente las palabras que estas le dirigían y correspondiendo con saludos á las demostraciones del pueblo que acudió á la estación deseoso de manifestar sus simpatías hacia los monarcas del reino vecino.

S. M. la Reina desahogada en aquellos momentos y no pudo recibir el homenaje de espontánea adhesión y respeto que todos deseaban tributarle.

La presencia del rey de Portugal es simpática, sus maneras, su traje, todo revela la sencillez y la modestia distintivos del carácter de estos monarcas. Una levita de color oscuro, abrochada, con dos hilera de botones dorados, una mas adorno que las vueltas, cuello y vivos de color grana, un pantalón oscuro tambien, y un kapis del mismo color que la levita con dos pequeños entorchados de oro constituyen su sencillo traje. De su cuello pendía una condecoración, que nos pareció ser el Toison de oro.

Invitado á descansar en la estación, bajó de su coche y permaneció por espacio de media hora en el local donde de antemano se tenía preparado un ligero refresco, durante el cual las músicas de la guarnición ejecutaron escogidas piezas.

Pasados estos momentos de descanso, S. M. el rey subió de nuevo al tren, donde tuvo ocasion de escuchar los repitidos vivas que á él y á su augusta esposa dirigía el pueblo castellano.

A su marcha resonaron de nuevo las salvas de ordenanza, y entre las aclamaciones de la multitud prosiguieron su viaje.

Los reyes de Portugal han dejado en Burdeos 19000 rs. para las víctimas del incendio de que dimos cuenta á nuestros lectores hace dos días.

Ayer recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Vigo, 15.

Hoy ha llegado á este puerto, procedente de la Habana, el vapor-correo «Puerto-Rico», con la correspondencia pública y de oficio, y pasajeros.

A su salida de la Habana no ocurriría novedad.

Ayer recibimos de uno de nuestros correspondientes de la Granja la siguiente carta:

San Ildefonso 14 (por la noche). Ayer se verificaron en el convento las horas fúnebres por el eterno descanso del infante D. Francisco. Concurrieron

á este acto religioso el nuncio de su Santidad, algunos ministros, altos empleados de palacio, é ininidad de personas de todas clases.

Esta mañana á las ocho y media salió para Viálba el señor ministro de Estado, con objeto de recibir á SS. MM. fidelísimas. A las dos y cuarto en punto llegaron á aquel punto los régios viajeros y después de un ligero descanso emprendieron el camino para este real sitio.

A las cuatro y media formaron las tropas de la guarnición, y á la misma hora salió S. M. el Rey en carreta á la gran Damont, acompañado de la duquesa de Baena que es la dama destinada á la reina Pia, y del general Echegaray su ayudante de servicio, dirigiéndose á Balsain donde recibieron á los reyes de Portugal.

SS. MM. fidelísimas dejaron la silla de posta y tomaron asiento con S. M. el Rey en el carruaje. Detrás venian el charavand, tambien á la Dumont el duque de Loulé, el conde de Avila y su esposa, el general Bolesta, el marqués de las Amarillas y el duque de Baena.

A las cinco y cuarto el estampido del cañon nos ha anunciado la entrada en este real sitio de SS. MM. fidelísimas. Con efecto los régios viajeros entraron precedidos del comandante general y su estado mayor, y seguidos de un escuadrón de carabineros del Principo. Detrás en dos sillal de posta; venian los ministros de Fomento y Estado, y en carruaje los de Hacienda, Mirina y Gobernación. Seguian varios ómnibus y góndolas con el servidumbre.

Allegar á Palacio han sido recibidos

al pié de la escalera por SS. AA. RR. el príncipe de Asturias é infanta Isabel, acompañados del presidente del consejo de Ministros y del de Ultramar. Ocupaban la escalera hasta la cámara grande, el cuerpo diplomático, los altos funcionarios de palacio y los individuos del real cuerpo de alabarderos que se hallaban formados.

Después de la presentación de costumbre se ha retirado la comitiva. Mañana habrá recepción solemne.

El resto de la tarde se ha pasado en el jardín donde la música de ingenieros ha tocado algunas piezas atrayendo á aquel sitio el inmenso público que llenaba la carrera.

Esta noche ha habido gran comida á la que han asistido los principales personajes de la comitiva de SS. MM. fidelísimas en número de 13, todos los ministros, patriarca de las Indias, confesor de S. M., camarera mayor, jefe superior de palacio, sumiller de corps, caballero mayor de SS. AA., comandante general de Alabarderos y general de Bolesta, Echegaray y Buanga, duque de Baena y marqués de las Amarillas, jefes y demás personas de servicio hasta el número total de 37 cubiertos. Durante la comida y hasta las diez y cuarto que terminó, la música de alabarderos ha tocado escogidas piezas de ópera.

SS. MM. las Reinas doña Isabel y doña Pia han comido en sus habitaciones, por ligeras molestias la primera, y el cansancio del camino y el estado delicado de la segunda.

Este real sitio se ha convertido en una nueva Babel, tal es el número de carruajes que han entrado y siguen entrando con innumerables familias de Madrid

y provincias que han sido invitadas al baile, y otras muchas atraídas por las fiestas que se preparan. De los pueblos de la provincia de Segovia y de otros de las cercanías, tambien se ve mucha gente.

Después de lo que he dicho á usted acerca de la iluminación poco tengo que añadir. Las columnas y pilastras de la fachada se han cubierto de vasos, y en la parte superior de la cornisa hay siete grandes lazos formados con los colores nacionales de España y Portugal. En las torres del edificio gallardetes de la misma clase, así como tambien un gran número de ellos en la subida de la cascada.

El cenador ó templete que domina estas, se halla cubierto de infinita de vasos siguiendo el órden de su arquitectura lo mismo que la fuente que hay delante de él.

En las ocho mesetas que constituyen la cascada se han puesto igual número de cintas de vasos de un extremo á otro por cima del agua y que por debajo no es posible seguir indicarlo.

A la derecha de la fachada del palacio se ha colocado una magnífica tienda de campaña, que si no estoy equivocado es la que regalará á S. M. en Villena.

En las entradas del jardín y portarre, hay gradas triangulos ó tenabrarios con 45 flamas cada uno de ellos que harán un gran efecto. Tambien he oido decir que se proyecta alumbrar todo este conjunto por medio de la luz eléctrica.

Ahora lo que hace falta es que el tiempo no venga á destruir á esta maravilla. Desde ayer reina un aire muy fuerte.

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL PIA 16.—San Roque y San Jacinto, confesor.

CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en las monjas benedictinas de San Plácido, donde termina la novena del glorioso San Roque; á las diez será la misa mayor con sermón que predicará D. Amrosio de los Infantes, y en los ejercicios de la tarde D. Jaime Cardona. Tambien terminan las novenas celebrándose la fiesta principal del glorioso San Roque en San Luis y en San Andrés. En la parroquia de San Pedro principia una novena devota al glorioso San Roque, comenzando los ejercicios al anochecer y será orador D. Basilio Sanchez. En la misa mayor predicará hoy D. Juan Aldon.—Continúa por la tarde en Atocha la novena de su escuela titular y dirá el sermón D. Juan José Moreno.—Por la tarde habrá ejercicios espirituales con sermón en las Trinitarias y en el Oratorio del Olivar.

Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora de los Desamparados en Monserrat ó la de la Flor de Lis en Santa Maria.

CARROS DE MUDANZA.—D. Federico Delrieu, dueño de la antigua y primitiva empresa de carros de mudanza, establecida en su tienda calle del Arenal, 7, concluye de introducir grandes mejoras en beneficio del público, segun hemos tenido ocasion de examinar. El número de los carros y el personal se ha aumentado; los primeros los ha mejorado notablemente y sin embargo, los precios los ha reducido. La mayor economía y el buen servicio, tan conocido desde hace años, es una garantía para todos, y no dudamos de que el público continuará favoreciéndolo y recompensándole cuantos sacrificios hace en su obsequio tan conocido industrial.

FOISA.—COT. OFICIAL DEL DIA 14.

Table with 2 columns: FONDOS PUBLICOS and CANTONERIAS Y SOCIEDADES. Lists various financial instruments and their values.

CAMBIOS.—Londres, 90d fecha. 49-35 Paris, á 8 dias vista 5-20

AMBOS SOBRE LAS PROVINCIAS

Table with 4 columns: Dia, Benef, Dia, Benef. Lists dates and beneficiaries for various events.

MERCADOS ESTRANJEROS. Paris, 10 de agosto.

Los avisos que recibimos hoy son mas...

firmes que los de ayer, nuestros correspondientes están menos satisfechos de la cosecha de trigo. De Strasburgo se quejan notablemente de la cantidad y calidad.

Los puertos, excepto el de Marsella, están muy desanimados y por consiguiente los precios son medianos.

En recompensa, exceptuando la Bélgica y Holanda la mayor parte de los mercados extranjeros los sostienen firmes.

En Paris las harinas de consumo siguen muy sostenidas de 75 á 79 y 80 francos el saco de 137 kilogramos neto.

La panadería no compra mas que lo necesario, sin embargo de no tener existencia alguna.

El tiempo ha sido bueno esta mañana y debido á esto, se han resentido algo las ventas de harinas de comercio.

Las de seis marca han sido cotizadas oficialmente á las cuatro de la tarde á francos 74 50 cénts. los 137 kilogramos netos.

Marsella, 11 de agosto. Trigos: Importaciones 20000 hectolitros por cuatro buques. Ventas, 10000 hectolitros. Precios firmes, pero sin cambio.

ESPECTACULOS PARA HOY.

PRINCIPE ALFONSO.—A las 9 de la noche.—Funcion 81 de abono.—Primer turno de tres y primero de cuatro.—Grandes ejercicios ecuestres y gimnásticos.

ANUNCIOS.

ALMONEDA DE MUEBLES Y EFECTOS de una casa. Mayor, 108, segundo.

SE COMPRA PAPEL DEL ESTADO. Empréstito romano y obligaciones de La Peninsular.

Dirijan á Manuel Mossóla, Victoria num. 7, escritorio.—7

ALMONEDA.—MUEBLES DE LUJO, pinturas de gusto y mérito. Calle de la Ballesta, num. 3.—1

D.ª MARIA DOMINGUEZ DE MIRANDA (v. v. p. d.), falleció en Madrid el 17 de agosto de 1866.

Los hijos, hermana, sobrinos y demás parientes, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios.

Todas las misas que se celebren en el monasterio de San Lorenzo del Escorial, convento de monjas y parroquia de dicho Real Sitio; así como en la de San Sebastian de esta corte el día 17 del corriente, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha señora.

BAÑOS DE NANCLARES. Admirables para los males de estómago, vías urinarias, hígado y afecciones generales. Situado á poco mas de una legua de Victoria, de donde salen carruajes de la fonda de Laorra.

SEIS RETRATOS INMEJORABLES, 24 Srales Visitation, 1, esquina á la calle del Principe. Se hacen reproducciones.

BAÑOS DE MAR.—EN LA BOTICA DEL Sr. Moreno Miquel, calle del Arenal, num. 6, se siguen espendiendo las sales para los baños artificiales de mar, á los precios de 6 y 8 rs. paquete. Tambien se preparan toda clase de baños minerales.—3

DAJA DE MAIZ.—EN LA PLAZUELA de Lavapiés, 8, pañera, se vende de superior calidad á 11 reales arroba.

FONDA DEL COMERCIO. ALCALA, 1.—Esquina á la Puerta del Sol. Hospedaje desde 20 rs., y cubiertos desde 6 reales.—9

EL MEDICO MONTANER HA TRASLADADO su gabinete clinico á la calle de Valverde, 19, pral., sigue curando por su método especial las enfermedades de la matriz y de los nervios, las escrófulas, herpes, venéreas y sus consecuencias. Recibe de doce á seis. Hay de tratamientos especiales para señoras.—8

OBLIGACIONES DE LA PENINSULAR.—Se compran.—Informar á D. Pedro Fernandez, portero de la calle de Don Felipe, num. 3.—1

BAÑOS.—AVE MARIA, 11, SE ALQUILAN de cinco y de hoja de lata grandes, desde un real en adelante.—7

FÁBRICA DE SOMBREROS DE PEREZ, OFICIAL QUE FUÉ DE AIMABLE Y BEIRAS Calle de la Aduana, 8. Gran rebaja en sombreros de copa. CLASE SUPERIOR: los de 30 rs. á 70 1.ª clase, ó sea los de 70 á 60. 2.ª clase, ó sea los de 60 á 50. Hongos de 30, 40 50 y 55 rs.

EN EL COLEGIO DE SAN JOSE, DE primera clase de esta corte, preparatorio para todas las carreras, é incorporado al instituto de San Isidro, estará abierta la matricula para los seis años de segunda enseñanza é instruccion primaria, desde 1.º al 15 de setiembre próximo. Tiene espaciosos dormitorios, especialmente el salon de las columnas, con balcones á la calle y al jardín, oratorio para oír misa y los gabinetes de fisica é historia natural que fueron del Excmo. señor Masarnau, aumentados con algunos aparatos y ejemplares y recientemente con una buena coleccion de rocas, maderas, herbario, etc. Se admiten internos que no pasen de 14 años. Tercio y enseñanza esmerados. En la portería, calle del Olivar num. 6, se darán los reglamentos y prospectos y tambien se remiten á provincia y al extranjero enviando los correspondientes sellos de franqueo.—4

JARABI DE RABANO YODADO.—EN el mejor sustituyente del aceite de hígado de bacalao, y puede usarse en todas estaciones. Frasco, 10, 15 y 40 rs.—Madrid, Hortaleza, 9.—Zaragoza, Excmo. de Valladolid, Dr. Romeo.

AGUAS MINERALES DE CERVERA Ad del rio Alhama.—Desde 1.º de junio se hallará abierto el magnífico establecimiento balneario de las aguas sulfúricas-acidulo-ioduradas de Cervera del rio Alhama. La experiencia de muchos años ha probado sus milagrosas virtudes medicinales en las erupciones, afecciones de origen herpético, escrófuloso y sifilítico; para los catarros, tisis incipientes é enfermedades de la matriz. Se aplican en baños simples, de vapor y estufa en chorros de todas clases, y en pulverizacion, segun las enfermedades. En las estaciones de Casteyon y Tudela habrá coches dispuestos á la llegada de los tranes para llevar directamente en poco tiempo á los viajeros hasta el establecimiento. El servicio de fonda y hospedaje es esmerado y arregladísimo en los precios, segun la clase.—2

PRODIGIOS DE LA OULMICA.—NO mas calvos.—Destinacion maravillosa para hacer renacer el pelo; por antiguos que sean las calvas; hay numerosas personas que tienen parte de la cabeza desnuda y hoy la tienen cubierta de pelo. Tres frascos bastan para una cabeza desnuda. Medio, 40 rs. Si al tercer frasco el pelo no ha nacido, se devuelve el importe. Exigir firma de garantía.

El inventor, Cistao-Tristan, miembro de la academia nacional de Paris. Unico despacho. Cruz, 21, droguería. Se remite á provincias.

MALES SECRETOS.—CURACION RA Medica, pronta y segura, con un método sencillo, poco costoso y nada molesto, por el profesor D. E. Carrizo. Recibe consultas personales y por escrito. Plazuela de la Lela, número 4.—

DAJA DE MAIZ.—EN LA PLAZUELA de Lavapiés, 8, pañera, se vende de superior calidad á 11 reales arroba.

SE RUEGA AL CABALLERO QUE FUE SA la calle de Alcalá, num. 39, se sirva volver para aclarar una equivocacion del criado.—0

BALSAMO ANTIREUMATICO DE SU DRINAM.—Unico remedio seguro de los conocidos hasta el día, para la curacion radical de reuma agudo ó crónico, articular ó muscular. Unico depósito en Madrid, botica de Giron Leon, 13.—10

VINO PURO. A 3 1/2 rs. botella en las calles de Sevilla, num. 3, tienda de ultramarinos.—Barrio Nuevo, 1, idem.—Luz, 28, 30 y 32, idem.—Y Colmillo, 4, bajo.

Devolviendo el casco se abona un real. Se sirve á domicilio desde media cuartilla en adelante, á razon de 44 rs. arroba, avisando en cualquiera de los despachos indicados.—7

DOÑA POLONIA SANZ, PRIMERA dentista de cámara y del príncipe Malay-el-Abbas, es la única española que ejerce todo lo perteneciente á su profesion. Mayor, 22 y 24.

GILOT. 87, Rue Neuve des Petites Champs.—Paris. Garbanzos, chorizos, pimientos dulces, aceitunas sevillanas, jamones de Extremadura y de Asturias, salchichon de Vich, vino de Málaga, amontillado, malvasia, pajareto, aguardiente doble anís, y pimientos dulces.—11

F. LUIS, DENTISTA AMERICANO 27, Boulevard des Italiens, Paris.

GRAN REBAJA. Botinas de charol de una pieza ó caña de satén á 150 rs.; botinas de charol con puntera, á 10 y 14 rs.; idem de becerro, blancas ó negras, á 40 rs.; de señora, á 22 y 26 rs. Calle Mayor, 14.—4

ROB GREEN. Antiherpético por excelencia; nada hay que le iguale para curar la sífilis, dolores, hijos blancos, lagas rebeldes, debilidad é impotencia. Madrid, Hortaleza, 9; Zaragoza, Escarrega; Valladolid, doctor Romeo.

ZURCIDOS SIN CONCERSE POR Zuleta Carlota Belluga. Tambien ensena franceses, bordar en oro, etc. Olivo, 6 y 8, principal izquierda.

SAN CARLOS, 3, HAY CARBON DE canchales superior de 4 arrobas en adelante á 5 rs.

NUOVA EMPRESA DE CARROS DE MUDANZA.—Gravina, num. 1.—Se reciben avisos, calle de Jacometrezo, número 81, sombrereria.—20

LA REINA DE LAS TINTAS.—POR real cédula expedida en 30 de noviembre de 1839, se concedió á D. Carlos Mayer privilegio de invencion de la mencionada tinta, que se publicó en la Gaceta de 15 de febrero de 1840, con facultad de poderlo ceder, permular, vender ó de otra cualquier manera enajenar, en cuya virtud D. Carlos Mayer cedió á D. Antonio Gang, del comercio de esta corte, todos los derechos que le competen por el expresado privilegio, mediante escritura otorgada en 14 de diciembre de 1860, habiéndose tomado de ella razon tanto en el ministerio de Fomento, como en el gobierno civil de esta provincia; y por consiguiente, de dicho privilegio concedido primero por cinco años, y prorogado después por otros cinco, es hoy legitimo poseedor D. Antonio Gang.

Sabedor este de que algunas personas en perjuicio de sus legitimos derechos espandan aquella tinta, ó los polvos con que se fabrica, y hasta se anuncian como únicos depositarios de ello, está dispuesto á perseguir judicialmente, en uso de las facultades que la ley le concede, á todos los que con infraccion de esta defraudan sus derechos legitimos y sus intereses lo cual hace saber por medio del presente anuncio, advirtiendo al propio tiempo que el unico depósito de la mencionada «Reina de las tintas» se halla en su propio domicilio, calle de la Concepcion Gerólima, num. 27.—1

SEIS RETRATOS INMEJORABLES, 24 Srales Visitation, 1, esquina á la calle del Principe. Se hacen reproducciones.

REGENTE SE NECESITA UNO PARA Rana farmacia. Darán razon, calle de la Cruz, 29, botica.—0

PRIMITIVOS BOLOS ANTIGASTRICALGICOS, contra las indigestiones del estómago, elaborados en Casca por don Francisco Almazan, farmacéutico. Las cajitas que hoy llevan al rededor la firma y rubrica del autor, se remiten á Madrid por el coche-correo al que las pide en carta particular. Se hallarán tambien en la corte, farmacia del señor Barrion, calle de la Abada, esquina á la de la Salud.—0

COLEGIO DE NIÑOS. SE TRASPASA Cuna de niños, de primera enseñanza, cerca de la plazuela de Santo Domingo. Darán razon, almacén de Hernando, Arenal 11.—0

MARIA BARUETA, VIUDA, CON LE Mche de dos meses y medio, solicita oria para casa de los padres; es provinciana, de 26 años de edad. Calle del Avemaria, num. 47, principal izquierda, darán razon.—0

EL SEÑOR D. PEDRO ARRIBAS, falleció el 15 de agosto de 1866. Sus hermanos, hermana no política y demás parientes, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios.

Todas las misas que se celebren en la iglesia parroquial de San Martín el día 16 del corriente, serán aplicadas por el alma de dicho señor (q. r. p. d.)

Los señores sacerdotes que gusten celebrar el santo sacrificio, recibirán la limosna de 12 rs. hasta las 10 de la mañana y la de 14 desde esta hora en adelante.

COLEGIO DE CARABANCHEL ALTO, Cincoproporcionado al instituto de San Isidro, y preparatorio para todas las carreras. Se admiten internos, medio pensionistas y externos.—0

TERCIANAS Y CUARTANAS. Curacion infalible con las píldoras antiptéricas.

Para mas detalles, consúltese la instruccion que se dá gratis en la botica num. 22 de la calle de la Abada; donde se venden dichas píldoras á 20 reales la caja.—0

TRAJE DE MODA. Los patrones cortados de mirriñaque, gaban, falda y zagalejo cortos, justillo y garbaldina, se venden en 12 rs., remitiéndose por 15 á provincias. Calle del Principe, num. 13, Madrid.—0

EN LA IGLESIA DE MONSERAT (plazuela de Anton Martin), se halla espuesta á la pública veneracion, desde el día 13 hasta su traslacion á la ciudad de Albacete, la imagen de María Santísima, bajo la advocacion de su Inmaculada Concepcion, construida y decorada por las hijas de María de dicha ciudad.—0

BAÑOS DE LOECHESS. Sigue abierto al público hasta el 13 de setiembre próximo y sus aguas purgantes se venden en las boticas y en la calle de las Huertas, num. 41. En este mismo punto se despachan los billetes de la diligencia.—1

INJECTION BROU Higiénica infalible y preservativa, la única que se usa sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del Universo. (Exigir el método 23 años de éxito, Paris, en casa del inventor, BROU, boulevard Magenta 192.)

Imprenta de D. Hilario de Zuloaga.—Responsable el mismo.

TERCIANAS, CUARTANAS, ETC.—SE curan radicalmente por rebeldes é inveteradas que sean, con las pastillas febrífugas de Lacabarra. Depósitos: Madrid, farmacia de Arribas, Jacometrezo, num. 32.—Zaragoza, farmacia de Lacabarra, D. Jaime, 1, número 61.—Barcelona, viuda de Catalá, Moncada, num. 33.—Caja, 28 rs.

FRANCES, ITALIANO, LATIN, MATEMÁTICAS, etc.—Enseñanza oral, fácil, breve y completa por el abogado mozar Luis Berthelmy, profesor académico de ciencias é idiomas. Jardines, 8, segundo.—4

SEGUNDO ANIVERSARIO. La señora D.ª VICTORIANA REGOYOS de GULLON, falleció el día 16 de agosto de 1865. Su esposo é hijos suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios.

Todas las misas que se celebren en dicha dia 16 en la parroquia de San Ildefonso, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

CABINETE DE ELECTRICIDAD DEL Dr. Mir San Roque, 3, bajo, de diez á cuatro. Curacion de sordas, reumas, parálisis y demás enfermedades nerviosas, herpes úlcera.

ALMONEDA DE MUEBLES Y EFECTOS de una casa. Soldado, 6, segundo.—0

POR TRES DIAS SE HACE ALMONEDA de todos los muebles y efectos que hay en el cuarto principal, num. 1, calle de la Cruz.—0

UNA SEÑORA VIUDA, CEDE UNA bonita sita, aloba y gabinete, para un matrimonio ó dos caballeros. Paz, 23, portería, darán razon.—0

TRAJE DE MODA. Los patrones cortados de mirriñaque, gaban, falda y zagalejo cortos, justillo y garbaldina, se venden en 12 rs., remitiéndose por 15 á provincias. Calle del Principe, num. 13, Madrid.—0

EN LA IGLESIA DE MONSERAT (plazuela de Anton Martin), se halla espuesta á la pública veneracion, desde el día 13 hasta su traslacion á la ciudad de Albacete, la imagen de María Santísima, bajo la advocacion de su Inmaculada Concepcion, construida y decorada por las hijas de María de dicha ciudad.—0

BAÑOS DE LOECHESS. Sigue abierto al público hasta el 13 de setiembre próximo y sus aguas purgantes se venden en las boticas y en la calle de las Huertas, num. 41. En este mismo punto se despachan los billetes de la diligencia.—1

INJECTION BROU Higiénica infalible y preservativa, la única que se usa sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del Universo. (Exigir el método 23 años de éxito, Paris, en casa del inventor, BROU, boulevard Magenta 192.)

Imprenta de D. Hilario de Zuloaga.—Responsable el mismo.

BAÑOS DE LOECHESS. Sigue abierto al público hasta el 13 de setiembre próximo y sus aguas purgantes se venden en las boticas y en la calle de las Huertas, num. 41. En este mismo punto se despachan los billetes de la diligencia.—1

INJECTION BROU Higiénica infalible y preservativa, la única que se usa sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del Universo. (Exigir el método 23 años de éxito, Paris, en casa del inventor, BROU, boulevard Magenta 192.)

Imprenta de D. Hilario de Zuloaga.—Responsable el mismo.

BAÑOS DE LOECHESS. Sigue abierto al público hasta el 13 de setiembre próximo y sus aguas purgantes se venden en las boticas y en la calle de las Huertas, num. 41. En este mismo punto se despachan los billetes de la diligencia.—1

INJECTION BROU Higiénica infalible y preservativa, la única que se usa sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del Universo. (Exigir el método 23 años de éxito, Paris, en casa del inventor, BROU, boulevard Magenta 192.)

Imprenta de D. Hilario de Zuloaga.—Responsable el mismo.

BAÑOS DE LOECHESS. Sigue abierto al público hasta el 13 de setiembre próximo y sus aguas purgantes se venden en las boticas y en la calle de las Huertas, num. 41. En este mismo punto se despachan los billetes de la diligencia.—1

INJECTION BROU Higiénica infalible y preservativa, la única que se usa sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del Universo. (Exigir el método 23 años de éxito, Paris, en casa del inventor, BROU, boulevard Magenta 192.)

Imprenta de D. Hilario de Zuloaga.—Responsable el mismo.